



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 27 de noviembre 2022

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

<p><b>@DefensaEc</b> Himno Nacional #OrgulloPatrio símbolo de identidad y valentía de nuestro país. <a href="#">Ver más</a> Notas referentes: <a href="#">@MuseosDefensaEC</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b> Organización gubernamental de Ecuador Personal del ministerio de Defensa Nacional, recibieron una charla sobre el "Procedimiento de atención para víctimas de violencia" con el objetivo de fortalecer los espacios sin violencia. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b> Organización gubernamental de Ecuador #DefensaNoticias   Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b> #ATENCIÓN #ESMERALDAS Las @FFAAECUADOR durante la ejecución de operaciones militares en el sector de #Guadalito detuvo la marcha de un vehículo que tenía en su interior: •1 fusil •2 alimentadoras de fusil •51 municiones cal. 5.56 mm. #NoParamosEc <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b> #ATENCIÓN #Esmeraldas En el sector Piedra Sellada, del cantón #SanLorenzo las @FFAAECUADOR localizaron y desactivaron 2 laboratorios artesanales de sustancias sujetas a fiscalización y una hectárea de plantación de hojas de coca. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@MuseosDefensaEC</b> 👉 Con éxito iniciamos nuestra celebración a #Quito en el #TemploDeLaPatria. 🕒 Agradecemos a las instituciones: Colegio Militar N°1, Traversari, Montalvo, San Andrés Quitumbe, Central Técnico y Educando Ecuador. ¡Vivamos juntos las #FiestasDeQuito2022! 🎉 🗳️ Entrada libre <a href="#">Ver más</a></p>	

## SEGURIDAD Y DEFENSA

<p><b>26 de noviembre, Día del Himno Nacional del Ecuador-El Telégrafo</b> Este sábado, 26 de noviembre de 2022, se conmemora el Día del Himno Nacional del Ecuador que en su letra evoca la gesta de la independencia lograda por nuestros héroes y que significó el fin del dominio español. Considerado como uno de los más bellos himnos del mundo, fue escrito por el ambateño Juan León Mera y su música fue compuesta por Antonio Neumane y corresponde a marchas que estaban en boga en aquella época en Europa. Cabe mencionar, que, previo al que ahora conocemos, se dieron varias propuestas en varios momentos para que sean consideradas como himno del Ecuador, hasta que en 1948 el Congreso declaró 'oficial e intangible' al himno que cantamos actualmente. En 1965 se declaró al 26 de noviembre como el Día del Himno Nacional. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>En la frontera, militares localizan y destruyen una hectárea de coca y dos laboratorios-Expreso</b> En el sector de Piedra Sellada, Esmeraldas, en la frontera con Colombia, militares realizaron un reconocimiento ofensivo que permitió identificar alrededor de una hectárea de plantaciones de hoja de coca con unas 1.000 plantas. Ocurrió este sábado 26 de noviembre de 2022, según la información de la Fuerza Conjunta Esmeraldas que fue conformada en junio pasado. Los uniformados hicieron un barrido por la zona y consiguieron localizar dos laboratorios que presumiblemente estaban destinados al procesamiento de sustancias sujetas a fiscalización (pasta base de cocaína). En el sitio se encontraron varios precursores químicos como acetona, gasolinas pesticidas y un arma de fuego tipo carabina de fabricación artesanal, señala la información oficial. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 27 de noviembre 2022

<p><b>El angosto camino para salvar las cárceles-Expreso</b>          La sombra de la improvisación acompaña a la administración carcelaria en Ecuador desde sus orígenes y eso le ha generado problemas conforme pasan los años. Según los archivos históricos, la construcción de la primera cárcel fue el penal García Moreno en 1869, el edificio era el más moderno de la época, pero 12 años después las prisiones eran casas que las adecuaban según la necesidad de encierro de las personas. En la actualidad ocurre algo similar, el gobierno de Rafael Correa se jactó de invertir \$200 millones para la construcción de grandes complejos carcelarios en Guayaquil, Cuenca y Latacunga, pero no se aseguraron de erradicar la corrupción del sistema, lo cual imposibilita que el Estado tenga el control de los centros de reclusión.  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>'El abandono, servicios deficientes y falta de oportunidades hacen que jóvenes de Nueva Prosperina participen en las bandas a cambio de dinero', dice director de Alianza Noruega-El Universo</b>          Nueva Prosperina es el distrito de la Zona 8 (que incluye Guayaquil, Durán y Samborondón) que acumula el mayor número de homicidios intencionales con 295 entre enero y el 26 de noviembre pasado. Son 210 más que los ocurridos en el mismo período del 2021. Este incluye sectores como Monte Sináí, Nuevo Guayaquil, Flor de Bastión, Fortín, Paraíso de la Flor y Socio Vivienda. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Quito: banda colombiana estafa con dinero falso-Expreso</b>          Una banda de estafadores que se estaría haciendo pasar por un grupo de prestamistas está seduciendo a comerciantes y dueños de negocios, en el sur de Quito.          La Policía del Distrito Quitumbe ha identificado cuatro casos en el último mes. El coronel Jhanon Varela explica que los delinquentes suelen contactarse con sus víctimas para ofrecerles un crédito, pero al final les dan plata falsa. El caso que más sorprendió a las autoridades fue el de la caja fuerte con 680 mil dólares falsos. El oficial cuenta que al dueño de una empresa que fabrica copiadoras, en el sur de Quito, le ofrecieron dicha cantidad. Sin embargo, para obtenerla, el pequeño empresario debía abonar 25 mil dólares. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Asesoría espiritual, una forma de extorsión que crece en Guayaquil-Primicias</b>          Una mujer franco-ecuatoriana fue extorsionada por una asesora espiritual, a quien pagó más de USD 90.000 para que salvara a su esposo de un cáncer terminal. La alegría de Luisa T. se diluyó a inicios de 2018, cuando los médicos le confirmaron que su esposo tenía cáncer terminal. Pero esta mujer franco-ecuatoriana mantuvo la esperanza y golpeó todas las puertas, hasta la de una asesora espiritual que casi la lleva a la locura. La enfermedad de su pareja, un próspero empresario francés, había trastocado su relación matrimonial, así que dejó a un lado la lógica científica para sucumbir a los enigmas de la metafísica anhelando el milagro.  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Guayaquil: Comandos ejecutan fuerte operativo en condominio de Socio Vivienda 1-Expreso</b>          Grupos de comandos de la Policía Nacional ejecutan un fuerte operativo en un condominio del plan habitacional Socio Vivienda 1, del noroeste de Guayaquil, la mañana de este sábado 26 de noviembre de 2022.          Los especialistas llegaron en diferentes camionetas todoterreno, sin placas y con vidrios oscuros. Portan fusiles y evitan que transeúntes y personas en vehículos, sean motos, tricimotos, autos o buses, circulen por el lugar. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Continúan los operativos policiales en Esmeraldas-El Telégrafo</b>          A través de sus cuentas oficiales, la Policía Nacional informó sobre las operaciones que esta institución realiza en la provincia de Esmeraldas, en el marco del estado de excepción decretado por el presidente Guillermo Lasso en esa y otras provincias del país.          En un video publicado en la red social Twitter, se mostró los diversos operativos ejecutados en distintas zonas de esa provincia con el fin de reforzar la seguridad y resguardar la integridad ciudadana.          En las imágenes se puede observar cómo los uniformados han realizado requisas, recorridos y demás acciones en pro de la seguridad de Esmeraldas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>203 guardias de seguridad han fallecido por ataques de la delincuencia desde 2021 y no todos han estado protegidos con pólizas-El Universo</b>          La rampante ola de inseguridad que aqueja al país ha cobrado la vida de 203 guardias de seguridad entre 2021 y 2022, quienes han muerto por ataques de la delincuencia mientras ejercían sus labores.          Así lo señala con preocupación Diego Arroyo, vicepresidente de la Federación Nacional de Trabajadores de la Seguridad Privada del Ecuador (Fenaspe).          En algunos casos, dice Arroyo, los antisociales han robado las armas de fuego que portaban los guardias y con ellas han atentado contra los trabajadores. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Violencia en cárceles de Ecuador ya deja más de 400 muertos desde 2021-El Comercio</b>          En Ecuador donde los centros penitenciarios están superpoblados, las autoridades del país han tratado de ponerle fin a una desafiante inseguridad carcelaria que ha entrado ya en un círculo vicioso donde el traslado de cabecillas y los enfrentamientos entre bandas se retroalimentan, dejando más de 400 muertos en apenas dos años.          Con la lucha por el control de un narcotráfico cada vez más presente en el país, bandas criminales trasladan sus disputas también a las prisiones sin que, por el momento, las autoridades nacionales y carcelarias hayan dado con la clave para ponerle fin al incesante goteo de muertes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Detienen a dos sujetos que iban en motos con fusil y escopeta en el noroeste de Guayaquil-El Universo</b>          El sector de Nueva Prosperina es uno de los más violentos, con un incremento de muertes violentas          Dos hombres fueron detenidos este sábado en un operativo policial desarrollado en el circuito Nuevo Guayaquil, en el noroeste de la ciudad.          Los sujetos fueron aprehendidos cuando se movilizaban en motos con armas de fuego. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 27 de noviembre 2022

<p><b>Consejo Cantonal de Protección exige medidas para salvaguardar a niños tras asesinatos ocurridos este año-El Universo</b> Tras el asesinato de dos niñas en el noroeste de Guayaquil, el Consejo Cantonal de Protección Integral de Derechos rechazó los hechos violentos que se han registrado este año en la ciudad en contra de niños y adolescentes. La reacción llega horas después de que dos hermanas de 4 y 7 años fueron asesinadas la mañana del viernes 25 de noviembre dentro de su casa en la cooperativa Janeth Toral. Horas después, en la misma zona, se halló el cadáver de un hombre que sería sospechoso de este doble crimen. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El volcán Cotopaxi emitió una nube de gas y ceniza de 1800 metros-El Telégrafo</b> Una nube de ceniza de aproximadamente 1800 metros del volcán Cotopaxi pudo observarse desde el sur de Quito, Machachi y los valles desde la madrugada de este domingo 27 de noviembre de 2022. El Instituto Geofísico del Ecuador (IGE) reportó a las 05:40 que la nube conformada por gases y ceniza se dirige hacia el noreste del Ecuador, por lo que habría posible caída de ceniza en la capital ecuatoriana. "A través de las cámaras de vigilancia del Colcán Cotopaxi, se observa una columna de emisión de gases y vapor de agua con contenido bajo de ceniza que alcanza 1.8 km sobre el nivel del cráter, en dirección noroeste. Este fenómeno ha sido persistente dentro del último periodo de actividad del volcán que dio inicio a fines de octubre", indicó la entidad, en un comunicado. <a href="#">Ver más</a> <a href="#">Ver más</a> Notas referentes: <a href="#">El Comercio</a>, <a href="#">El Universo</a>, <a href="#">El Comercio</a></p>	
<p><b>Muere alias 'El Pirata', jefe de grupo delictivo del cártel de Sinaloa-El Comercio</b> Falleció Jesús Francisco Sarrazin Loh, jefe del grupo delictivo Los Salazar, una cédula del cártel de Sinaloa. Él era apodado 'El Pirata'. La Fiscalía de Sonora, México, difundió a través de sus redes sociales el video de un accidente ocurrido durante una carrera de "arrancones" en el autódromo de Hermosillo. El percance ocurrió en dicho autódromo en la tarde del viernes, cuando la víctima conducía un vehículo de aceleración, el cual se volcó sobre la pista aparentemente por una falla mecánica, ya que según se aprecia en el video no chocó contra la barrera divisoria ni contra el otro vehículo con el que competía. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> Cantamos en Qatar y 18 millones de ecuatorianos hicimos eco en la mitad del mundo #ArmadaEcuatoriana #SiempreArumbo <a href="#">Ver más</a> Notas referentes: <a href="#">@FFAEUCUADOR</a>, <a href="#">@FuerzaAereaEc</a></p>	
<p><b>@FFAEUCUADOR</b> #Guayaquil @FFAEUCUADOR ejecutando operaciones militares en el #Guasmo, aprehendieron a un ciudadano que se transportaba en una motocicleta con un arma de fuego y 07 municiones cal. 9 mm. El ciudadano aprehendido fue entregado a las autoridades competentes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAEUCUADOR</b> #Esmeraldas @FFAEUCUADOR durante una operación de control de armas, en el sector de #Timbiré, aprehendieron a 02 ciudadanos que tenían en su poder una carabina mossberg, 06 Cartuchos y 01 arma traumática, los ciudadanos aprehendidos fueron entregados a las autoridades. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAEUCUADOR</b> #Esmeraldas La #FTCEsmeraldas realizando operaciones militares, en los sectores Vargas Torres y San Lorenzo obtuvieron los siguientes resultados: •01 Persona aprehendida •01 Carabina artesanal •15 Cartuchos •01 Pistola cal. 9 mm •18 Municiones cal. 9 mm <a href="#">Ver más</a></p>	

## COYUNTURA

<p><b>Rostros políticos en la lista de los que quieren llegar a administrar la Contraloría del Estado-El Universo</b> A las 17:00 del viernes 25 de noviembre, el Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) cerró la inscripción de candidatos a participar en el concurso público para la elección del titular de la Contraloría General del Estado y de la Defensoría Pública, en cuyas listas constan actores políticos o funcionarios que buscan la reelección o cambiar de función. Según los datos preliminares, para el concurso de elección del nuevo contralor del Estado hubo 117 inscritos; y aún resta que se integren posibles postulaciones del exterior. <a href="#">Ver más</a></p>	
---	--



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 27 de noviembre 2022

### Ecuador explora posible TLC con Canadá, donde capacidad adquisitiva es nueve veces más que la de consumidor local-EI Universo

Ecuador y Canadá anunciaron esta semana el inicio de las discusiones exploratorias sobre un posible Tratado de Libre Comercio (TLC). Esto, en el marco de las reuniones bilaterales antes de la Cumbre de la Alianza del Pacífico en Ciudad de México.

El anuncio lo hicieron Mary Ng, ministra de Comercio Internacional, Promoción de Exportaciones, Pequeñas Empresas y Desarrollo Económico de Canadá, y Julio José Prado, ministro de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca de Ecuador. Ambas autoridades acordaron en abril pasado, de manera telemática, iniciar este proceso. [Ver más](#)



### Ecuador y Corea del Sur, en camino a un acuerdo comercial-EI Comercio

Se prevé que las negociaciones entre Ecuador y Corea del Sur para un acuerdo comercial concluyan en la primera mitad de 2023, tras experimentar "importantes avances" en la octava ronda de conversaciones, que culminó el viernes 25 de noviembre de 2022.

El Acuerdo Estratégico de Cooperación Económica entre Ecuador y Corea (SECA, por sus siglas en inglés) estuvo presidida por el jefe negociador ecuatoriano, Edwin Vásquez, y su par de Corea, señor Yang Ghi-Wuk.

El Ministerio de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca ecuatoriano informó que hasta ahora se han cerrado siete capítulos del instrumento comercial. Los jefes negociadores acordaron que habrá reuniones intermedias la semana del 16 de enero de 2023; la novena ronda será en Corea, la última semana de marzo. [Ver más](#)



### El sistema de protección a periodistas es prioritario: Jeannine Cruz-La Hora

La presidenta del eliminado Consejo de Comunicación advierte de un vacío legal en las reformas a la Ley Mordaza que la dejó en el limbo. La Procuraduría ya recibió un pedido de aclaración para saber si está prorrogada en funciones.

Jeannine Cruz llegó al Consejo de Regulación de la Comunicación en junio del 2021, como delgada del presidente Guillermo Lasso. Luego de un año y cinco meses de gestión cambió la Ley que determina sus funciones. Ese Consejo fue eliminado y nació otro: el Consejo de Desarrollo y Promoción de la Comunicación. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### Esa cuerda de golpistas iletrados-Roberto Aguilar-Expreso

"No me importa que un político no sepa hablar, lo que me preocupa es que no sepa de lo que habla". Lo dijo don Manuel Azaña, a quien nueve de cada diez asambleístas nacionales no habrán oído nombrar en sus vidas. Hombre de letras y de principios, quien fuera presidente de la Segunda República española es famoso, entre muchas otras cosas, por una anécdota parlamentaria que lo retrata con bastante gracia: corría el año 1932 y los representantes del pueblo se disponían a aprobar la abolición de la pena de muerte. A gritos exteriorizaban los diputados su apoyo a la moción: "¡que se abola, que se abola!", decían unos; y otros (porque el verbo abolir, conjugado en presente del subjuntivo, entraña sus dificultades) replicaban: "¡que se abuela, que se abuela!". [Ver más](#)



### Características del nuevo ciclo progresista-Gaitán Villavicencio-Expreso

Frente a discursos elementales de analistas alineados ideológicamente y a la incomprensión que expresan de la coyuntura política regional, hay necesidad de profundizar más sobre el tema para que comprendan desde la Ciencia Política al nuevo ciclo político, destacando sus novedades o similitudes y sus perspectivas. No pueden repetir lo que dicen Steve Bannon o 'think tank', representantes de la liberalidad. Las crisis provocadas por la recesión económica global y por la pandemia, como después la invasión del ultraconservador imperialista Putin a Ucrania, el aceleramiento de la inflación mundial y los altos precios de los combustibles condicionan y complican el escenario-mundo, lo que hace que este nuevo ciclo político progresista deba gobernar en un contexto generalizado de limitaciones económico-financieras y de polarización política y social. [Ver más](#)



### ¿Mala ejecución o poca inversión?-Fausto Ortiz-Expreso

Intuiría que su respuesta a la pregunta planteada sería que el Gobierno no ha sido capaz de ejecutar adecuadamente el Gasto de Capital e Inversión que presupuestó y seguramente tendrá razón.El Gasto de Capital e Inversión agrupa principalmente la Obra Pública y los recursos que reciben los Gobiernos Autónomos Descentralizados (GAD) para atender sus necesidades locales. [Ver más](#)



### Un silencio elocuente-Expreso

El Pleno debió -y debe- asumir sus responsabilidades constitucionales y tomar acción, decidir y pronunciarse'. Preocupante es el silencio que guarda el Pleno de la Corte Nacional de Justicia (CNJ) ante la crisis institucional de la Función Judicial que propicia su propio presidente.Parece que tal es el 'Saqui-power' -por influjo psíquico o padrínazgo- que no basta la remisión de 3 temas ilegítimos al Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS); tampoco las escandalosas acusaciones de 'lobbying' con asambleístas en el cabildeo para la censura de los vocales del Consejo de la Judicatura (CJ); menos aún la reunión secreta que mantuvo en la casa de su primo, el presidente de la Asamblea Nacional, con el líder de la bancada del PSC, a vísperas de la reconsideración de la votación para la destitución ¿de quién es? Sí, de los vocales del CJ. Aun así, nada de esto hizo reaccionar a los jueces nacionales que integran el Pleno. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 27 de noviembre 2022

<p><b>Las extorsiones se propagan sin control-Expreso</b></p> <p>Las vacunas están afectando a comercios grandes y pequeños, a prestadores de servicios, profesionales, y a muchos sectores productivos: agropecuario, camarero, pesquero, transporte fluvial, puertos, construcción...'. La aparente tranquilidad lograda tras el estado de excepción decretado como reacción a los atentados de inicios de noviembre en Guayaquil camufla el avance silencioso de las extorsiones a nivel nacional. Este año la Policía ha registrado más de 4.000 casos en todo el país, sobre todo en Guayaquil y Quito, pero las vacunas ya se cobran en Cuenca, Playas, Pascuales y muchos más cantones y parroquias del territorio nacional, afectando a comercios grandes y pequeños, a prestadores de servicios y a profesionales, y a los más diversos sectores productivos: agropecuario, camarero, pesquero, transporte fluvial, puertos, construcción, con valores que van desde los \$ 100, a \$ 2.000 e incluso \$ 10.000 mensuales, de acuerdo al nivel económico o el tamaño del negocio de quienes son amenazados, y que deben ser pagados a los extorsionadores para seguir operando con normalidad y "protegidos". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Turismo a la responsabilidad-Guido Calderón-El Comercio</b></p> <p>Los delincuentes en Ecuador se dicen víctimas del sistema y siempre vuelven a la cárcel a ser asesinados por otras "víctimas". Los enfermos en este país no se curan porque no le regalan medicinas y los médicos son ineptos; no porque tienen malos hábitos. Muchos pobres no tienen vidas dignas porque el Estado no les regala casas; no influyen su promiscuidad, el sin fin de hijos y su alcoholismo. El obeso no baja de peso porque el pan es de mala calidad. El empleado no progresa porque no le suben el sueldo. El país no avanza por los malos políticos. Nadie es responsable de sus tragedias, la culpa siempre es de otros. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Simplismo constitucional- Verónica Hernández Muñoz-El Comercio</b></p> <p>Desde hace algún tiempo se comenta que el sistema constitucional está en crisis por el nivel de simpleza y pobreza intelectual con que se presentan y conceden ciertas acciones constitucionales en instancia. Veamos un típico caso: la Corte Constitucional emite una sentencia donde señala que, por regla general, no procede la acción de protección respecto de un visto bueno sino únicamente en casos de esclavitud, trabajo forzoso, discriminación o situaciones de emergencia. Días después, un abogado presenta una acción de protección impugnando un visto bueno y lo hace con el conocimiento de que su cliente no ha sido sometido a trabajo esclavo o forzoso, no ha sido discriminado ni se trata de una emergencia. Luego, el juez acepta la acción a pesar de lo establecido por la Corte. ¿Quiénes son los responsables en esta primera etapa? Pues, el abogado y el juez. El primero por convertir una causa legal laboral en constitucional, y el juez por aceptar una acción improcedente. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Tras la joya de la corona- Ruth Hidalgo-Expreso</b></p> <p>La destitución de los miembros del Consejo de Participación Ciudadana y Control social se venía venir, pues, desde la posesión del legislativo, era parte de su agenda. Era sólo cuestión de tiempo para que las fuerzas que dominan la Asamblea se organicen para descabezar a sus miembros; y esto, por fin se dio la semana pasada cuando destituyeron a cuatro de ellos. No obstante, un juez de la Concordia, aceptó una medida cautelar y dejó sin efecto la resolución de destitución de la Asamblea Nacional, dejando a fojas cero este proceso, restituyendo a los funcionarios a sus cargos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¿Legalizar?-David Ernesto Ricaurte Vélez-El Comercio</b></p> <p>En este año lo escuché dentro del país; hace unas semanas lo escuché del presidente de Colombia, diciendo que la solución a la violencia del narcotráfico va de la mano de la legalización de la droga. Sé que existen pros a favor de esta tesis, pero a estas alturas considero que tenemos suficientes elementos de juicios para concluir que esta solución mas bien agravaría el problema. Brevemente expongo algunos: La alta capacidad de las drogas de generar dependencia, mucho mayor que el tabaco o el alcohol, así que facilitar su acceso, incrementaría las posibilidades de consumo y por ende de su adicción. En Ecuador la aprobación y ejecución de la ley sobre la tabla mínima de consumo, que ocasionó una generación adicta y aparición de bandas delincuenciales peleándose estos clientes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Anestesiados por el fútbol-Kléber Mantilla Cisneros-La Hora</b></p> <p>Desde hace mucho se critica la existencia del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social, la ineptitud grosera de los partidos políticos y esa vacía institucionalidad de un Estado amenazado por la narcopolítica. Es así que la expulsión, destitución o reincorporación de autoridades a muy pocos les importa. Peor con la anestesia del Mundial de Catar que convirtió a un país sufrido en una encrucijada de bondad diseñada por intereses efímeros y oportunistas propios de nuestra politiquería histórica. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Tricolor, política y sociedad-César Ulloa-La Hora</b></p> <p>La política quedó en segundo plano a diferencia del fútbol, ahora engalanado por el mundial, aunque en nuestro país esto ya venía sucediendo desde hace varias décadas, debido al escándalo, la farándula y la incompetencia de los políticos con sus honrosas excepciones que llegan a ser tan pocas, que no completan los dedos de las dos manos. Podemos vivir sin fútbol, posiblemente, pero la política es necesaria, pese al descrédito y rechazo que genera en la mayoría de la población. Incluso, para tener una adecuada y sostenida política de deporte que tampoco la tenemos: la mayoría de deportistas nos entregan sus éxitos, venciendo la precariedad y miles de obstáculos. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 27 de noviembre 2022

## RADIO Y TELEVISIÓN

Volcán Cotopaxi ruge y emite ceniza en dirección hacia Quito-Teleamazonas

[Ver más](#)



Ceniza del Cotopaxi en Quito - Ecuavisa 26-nov-2022



Posesión consejeros suplentes – Ecuavisa 26-nov-2022



Hechos violentos en Guayaquil – Ecuavisa 26-nov-2022

